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Шесть соток

Традиционно в администрации 
города в преддверии летнего 
сезона, после собрания членов 
СНТ, председатели товариществ 
встречаются с руководителями 
местного отделения обществен-
ной организации «Союз садо-
водов России», чтобы обсудить, 
что нового и с какими трудно-
стями есть вероятность столк- 
нуться в ближайшее время. 

Встреча началась с рассказа пред-
седателя городского союза садоводов 
Александра Головкова о подвижках в фе-
деральном законодательстве, которые 
наконец коснулись и СНТ. Подробно об 
этом «ММ» рассказывал в материале «За-
кон о шести сотках» 1 апреля 2017 года. 
Газета расссказала, какой вклад внесла  
Магнитка в важный для всех владельцев 
личных наделов документ. Одной из 
площадок обсуждения закона на съезде 
садоводов руководил председатель СНТ  
«Метизник» Павел Гончаров. Кроме 
того, большую заинтересованность в 
том, чтобы донести интересы южно- 
уральцев до законодателей, проявляет 
депутат Государственной Думы Виталий 
Бахметьев. Александр Головков, правда, 
посетовал, что не всем садоводам из-
вестны федеральные законодательные 
инициативы:

– Присутствовал на нескольких кон-
ференциях товариществ. Обидно, что 
горожане не интересуются новым за-
коном, не задают вопросы, касающиеся 
изменений. Увы, но все чаяния садо-
водов сводятся только к тому, чтобы 
хоть на сто рублей уменьшить взнос. 
Понятно, что своя рубашка ближе к 
телу, но полезно понимать и проблемы, 
которые сегодня существуют в каждом 
хозяйстве СНТ. 

И первая из них, вызвавшая бурное 
обсуждение, хотя и стара, как мир, – 
транспорт. 

– Магнитогорск – единственный 
город, где садоводы имеют особые 

преимущества в этом вопросе, – напом-
нил председатель городского Собрания 
депутатов Александр Морозов. – По всей 
области автобусы до садов начинают 
ходить с первого мая и пенсионерам 
предоставляется пятидесятипроцент-
ная скидка на оплату проезда. В Маг-
нитогорске сезон открываем раньше. 
С пятнадцатого апреля перевозчики 
открывают работу на садовых направ-
лениях, и пенсионеры ездят весь летний 
сезон  бесплатно и безлимитно.  

Расписание движения уже составлено. 
В этом году сохранились все маршруты, 
что работали и раньше. Пять маршрутов 
будут работать с начала мая: те, что ез-
дят в удалённые сады, находящиеся за 
пределами города. Хотя и расстояние от 
границы муниципалитета небольшое, 
с буквой закона не поспоришь: СНТ 
находятся на территории Верхнеураль-
ского района и подчиняются областным 
постановлениям. Это обстоятельство 
стало одной из многих претензий, 
высказанных в процессе обсуждения 
транспортного вопроса. Впрочем, боль-
шинство озвученных проблем носили 
местечковый характер: кто жаловался, 
что автобусы не доходят до конечной 
остановки, кто просил продлить марш-
рут до дальних ворот, кто сетовал, что 
не соблюдается график. Все вопросы 
по существу управление инженерного 
обеспечения, транспорта и связи адми-
нистрации города возьмёт на карандаш 
и по возможности постарается решить. 

Вторым вопросом, вызвавшим боль-
шой интерес, стало создание городской 
сетевой компании. Об этом садоводам 
рассказал лидер магнитогорской ячейки 
«Единой России» Владимир Киржацких, 
курирующий партийный проект «Дом 
садовода – опора семьи». 

– Вопрос, как говорится, с бородой. 
Уже лет десять обсуждаем, как навести 
порядок в энергетической системе 
садовых товариществ,  – напомнил 
Владимир Николаевич. – Преследуем 
две цели. Первая: обезопасить садовое 

хозяйство от пожаров, возникающих из-
за устаревшего оборудования. Вторая 
цель – добиться справедливости: сегод-
ня садоводы платят за электроэнергию, 
которую потребили, а также вынужде-
ны платить за тех, кто не платит, и за 
огромные потери. Пора прекращать 
порочную практику обременения  са-
доводов излишними поборами. И выход 
есть – создание сетевой компании.

Поддерживать в надлежащем со-
стоянии, модернизировать, заменять 
или ремонтировать за свой счёт сети, 
принадлежащие садоводческим това-
риществам, – серьёзная финансовая 
нагрузка для садоводов.  По закону «Об 
электроэнергетике» бремя содержания 
несёт собственник: садоводы оплачива-
ют не только тариф, но и сопутствующие 
затраты на содержание, капитальный и 
текущий ремонт сетей, потери, а также 
несёт правовую ответственность за со-
стояние сетевого хозяйства.

Энергетическая компания может 
снять с СНТ и его руководителя груз, 
связанный с вопросом электроснабже-
ния в части высоковольтных линий. По 
закону компания будет осуществлять 
работы за свои собственные средства, 
без дополнительной платы. У садоводов 
появится ответственный, с которого 
можно спросить за исправную работу 
электросетей, а платить они будут толь-
ко по тарифу.

После того как пройдёт акционирова-
ние Горэлектросети, начнётся процесс 
передачи ей на обслуживание  высоко-
вольтных сетей СНТ. Создана рабочая 
группа, которая детально рассмотрит 
ситуацию по каждому товариществу. 
Некоторые СНТ уже начали готовить 
документацию – кадастровый паспорт, 
дефектную ведомость и другие.  Пилот-
ный проект будет, в частности, запущен 
в СНТ «Забота». Владимир Киржацких 
отметил, что  в первую очередь зелёный 
свет будет дан тем садам, где не сидят 
сложа руки, а самостоятельно стараются 
привести в порядок электрохозяйство.

В обсуждении садовых проблем при-
нял участие руководитель аппарата 
администрации города Виктор Ниже-
городцев. Он же внёс долю позитива в 
довольно жаркие споры председателей, 
поздравив их с началом сезона, пожелав 
хороших урожаев и как можно более 
безболезненного решения важных воп- 
росов.

 Ольга Балабанова

На острие проблем
Конференция, собравшая руководителей  
садовых товариществ города, прошла шумно

Благоустройство по заявкам
В рамках вступления Магнитогорска в приори-
тетный проект России «Формирование ком-
фортной городской среды» в мэрии состоялась 
пресс-конференция с участием представителей 
структурных подразделений администрации.

В этом году в Магнитогорск будет направлено 144,5 
миллиона рублей. При этом более 48 миллионов рублей 
пойдут на ремонт центральных городских территорий. 
Как сообщил начальник управления капитального строи-
тельства и благоустройства Илья Сикерин, скорее всего, 
работы будут идти в парке Победы. Ещё 96 миллионов 
реализуют в ходе благоустройства внутриквартальных 
территорий. В этом направлении предусмотрены мини-
мальный и дополнительный перечни работ. К первому 
относятся ремонт дворовых проездов, освещение, уста-
новка скамеек и урн. Ко второму – оборудование детских 
и спортивных площадок, парковочных карманов, озеле-
нение и многое другое.

Начальник отдела энергосбережения, модернизации 
ЖКХ и эксплуатации жилищного фонда Мария Халевина 
напомнила, что приём заявок на участие в проекте за-
вершится 25 апреля.

«Выполнение работ дополнительного перечня 
предусматривает софинансирование собственников 
многоквартирных домов, – сказала Мария Михайлов-
на. – Участникам программы нужно учитывать, если в 
этом году они выберут для реализации минимальный 
перечень работ, то в следующим году у них не будет воз-
можности выбрать мероприятия из дополнительных. 
Поэтому, если у граждан есть нужда в размещении, к при-
меру, детского оборудования, то лучше побеспокоиться 
об этом уже сейчас».

Добавим, что заявки на участие, форму которых можно 
найти на официальном сайте администрации Магнито-
горска в разделе «Комфортная городская среда», необхо-
димо направлять в районные администрации.

Взаимодействие

Об экологии не понаслышке

В МГТУ им. Г. И. Носова состоялось подписание 
соглашения о взаимном сотрудничестве универ-
ситета и управления Федеральной службы по 
надзору в сфере природопользования по Челя-
бинской области.

Главная цель сотрудничества – разработка профес-
сионально ориентированных программ подготовки в 
университете высококвалифицированных специалистов 
для Росприроднадзора и реализация совместной об-
разовательной деятельности по подготовке кадрового 
резерва.

– Это актуально хотя бы в связи с тем, что последние 
реформы в сфере высшего образования не дали должного 
эффекта в плане подготовки кадров, – обратился к парт- 
нёрам ректор вуза Валерий Колокольцев. – У специали-
зированных служб, организаций возникает потребность 
в кадрах. Мы очень благодарны, что вы приехали с таким 
своевременным для нас предложением, потому что, во-
первых, те программы, которые мы реализуем, уникаль-
ны и их огромное количество. Во-вторых, наши научные 
исследования охватывают почти все отрасли экономики, 
в том числе природопользование.

Руководитель управления Федеральной службы по 
надзору в сфере природопользования по Челябинской 
области Виталий Курятников добавил: «Мы также по-
лагаем, что с особенностью экономики по Челябинской 
области – всё-таки она у нас металлургическая – база 
МГТУ им. Г.И. Носова будет хорошей основой для развития 
психологического образования, для продвижения обра-
зования, направленного на защиту прав предприятий. 
Мы сможем подготовить специалистов, которые сейчас 
востребованы в экономике».

Также ректор отметил, что совместная работа несёт 
целевой посыл. Например, в университете не готовят 
таких специалистов, как эколог по металлургическому 
направлению, в сфере природопользования, охраны воз-
душного бассейна. Поэтому совместные усилия должны 
быть направлены и на согласование планов учебных 
программ.

 Светлана Артёмова
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Александр ГоловковВиктор Нижегородцев, Александр Морозов


